



DES PERSONNES TUEES PAR DES AGENTS ETATIQUES AU COURS DU MOIS DE MARS 2023

Un corps sans vie retrouvé en commune Matongo, province Kayanza

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 5 mars 2023 indique que sur la colline Mahoro, commune Matongo, province Kayanza, dans la matinée du 14 février 2023, un corps sans vie de Samson Vyukusenge, âgé de 37 ans, membre du parti CNDD-FDD, commerçant résidant au centre Kayanza a été retrouvé par des passants. Selon des sources sur place, en date du 13 février 2023, vers 20 heures, sur la colline Ruganza, commune Matongo, province Kayanza, Samson Vyukusenge, a été tué à coups de bâton par un groupe d'Imbonerakure dont Victor Hasabumutima, directeur de l'ECOFO Matongo et secrétaire du parti CNDD-FDD à Matongo, Charles Bizimana, Salomon Irankunda et Richard Bizimana. Pendant la journée, Samson s'était rendu chez Serges Manirakiza résidant en commune Matongo pour lui demander son argent estimé à plus de 3 millions fbu et à son retour, il a été attaqué à la RN1 au niveau de la localité de Ndaru, colline Ruganza par ces malfaiteurs quand il attendait un véhicule. Selon les mêmes sources, son corps présentait des blessures au niveau du nombril et au niveau de la tête. Victor, Salomon, Charles, Richard, Ezéchiel alias Ziyeri et Crescent, tous membres de la milice Imbonerakure habitant tout près du lieu du crime ont été appréhendés mais Victor Hasabumutima, Ezéchiel et Crescent ont été libérés. En date du 15 février 2023, le Tribunal de Grande Instance de Kayanza a auditionné et a condamné Salomon Irankunda, Charles Bizimana et Richard Bizimana à une peine de servitude pénale de 5 ans et à payer une somme de 100 000 fbu chacun. En date du 16 février 2023, le corps sans vie de Samson a été enterré grâce à l'argent payé par Victor Hasabumutima, Ezéchiel et Crescent bien que subsiste encore un flou sur ce paiement et leur libération.

Un corps sans vie d'un membre du parti CNL retrouvé en commune Kabezi, province Bujumbura rural

En date du 7 mars 2023, vers 10 heures, sur la colline Gakungwe, commune Kabezi, province Bujumbura rural, un corps sans vie de Abdoulazack Irankunda alias Kadari, âgé de 31 ans, célibataire, ex-membre de la milice Imbonerakure ayant récemment adhéré au parti CNL a été

retrouvé dans un champ de maïs appartenant à la commune Kabezi. Selon des sources sur place, ce corps présentait des blessures au niveau du ventre, de la poitrine, au bras ainsi qu'au niveau des jambes et ses habits étaient déchirés. Selon les sources administratives, lors de la récolte du maïs dans ce champ, Espérance Habonimana, administrateur de la commune Kabezi accompagnée par des habitants en train de récolter du maïs sont tombés sur ce cadavre. Le cadavre a été conduit à l'hôpital Roi Khaled de Kamenge. Après des investigations, il a été constaté que ce cadavre est celui d'un jeune homme natif et résidant de la colline Kabezi et qu'il est fils du feu Dieudonné et de Lucie Sakubu. Il a été tué par des membres de la milice Imbonerakure dont Jules. Le chef de dix ménages sur la colline Gakungwe, Mélance, membre du parti CNL a été arrêté et conduit au cachot communal de Kabezi pour des raisons d'enquête.

Un orpailleur tué en commune Mabayi, province Cibitoke

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 27 mars 2023 indique qu'en date du 18 mars 2023, vers le matin, à l'entrée de la Kibira, sur la colline Ruhororo, dans un lieu communément appelé "Ku Kibuga", Paul Ngabireyimana, âgé d'une vingtaine d'années, originaire de la colline Kibande, a été fusillé par des militaires d'une position installée à cette localité. Selon des sources sur place, tout près de cette position se trouve un gisement d'or. En date du 17 mars 2023, certains orpailleurs de cette localité se sont introduits dans ce gisement sans autorisation et se sont heurtés au refus de ces militaires qui ont exigé de l'argent avant des travaux. Ces exploitants ont refusé en arguant qu'ils pourraient payer après avoir trouvé de l'or. Le matin du 18 mars 2023, ces militaires ont informé leur commandant du camp Mabayi, Colonel Onesphore qu'un groupe d'orpailleurs dont le chef n'était pas connu extrayait de l'or. Selon les mêmes sources, le commandant a relayé cette information à Dominique Nyamugaruka, Commandant de la 1^{ère} région militaire. Celui-ci a donné l'ordre aux militaires de cette position par le biais du Commandant du camp, de les chasser en les fusillant. Ces militaires ont alors ouvert le feu contre ces orpailleurs dont Paul a succombé après avoir reçu des balles au niveau de la tête et du ventre. Le cadavre a été amené à la famille sur la colline Kibande par des membres de la milice Imbonerakure à bord d'un véhicule de l'administrateur de Mabayi, Nicodème Ndahabonyimana sur l'injonction du commandant Onesphore.